

## FICHA 1. TEORÍA TEMA 7. CONOCEMOS LA PREHISTORIA.

### Los primeros seres humanos

Los primeros seres humanos vivieron hace unos 5 millones de años. Esa época se conoce como Paleolítico, que significa «piedra antigua», porque las personas fabricaban herramientas tallando piedras. El Paleolítico es el periodo de la Prehistoria que va desde la aparición del ser humano hasta el descubrimiento de la agricultura y la ganadería.

### ¿Cómo vivían en el Paleolítico?

En el Paleolítico la vida era muy dura. Muchas personas morían jóvenes por el frío, el hambre, las heridas o las enfermedades. Los hombres y las mujeres se agrupaban en tribus y se repartían las tareas. Eran nómadas, es decir, se trasladaban de un lugar a otro en busca de alimento.

**La vivienda.** Vivían en cuevas o en chozas que construían con ramas y pieles de animales.

**La alimentación.** Se alimentaban de la carne de los animales que cazaban o pescaban y de los frutos silvestres que recolectaban.

**Los vestidos.** Utilizaban la piel de los animales para vestirse y protegerse del frío. También usaban piedras y huesos como adornos.

**Los descubrimientos e inventos.** El fuego y Herramientas, fabricaban arpones, agujas con huesos y tallaban piedras de sílex para hacer cuchillos, raspadores o puntas de flecha.

### ¿Cómo vivían en el Neolítico?

Las personas del Neolítico se dieron cuenta de que para cultivar las plantas y cuidar el ganado tenían que vivir cerca de las tierras y de los animales. Por eso, se hicieron sedentarios, es decir, se establecieron en un lugar fijo y construyeron aldeas cerca de los ríos. En las aldeas, las mujeres y los hombres se fueron especializando en una tarea: unos cultivaban la tierra, otros cuidaban de los animales, algunos fabricaban utensilios...

**La vivienda.** Las chozas se construían con adobe, piedras, madera y paja. Las viviendas se edificaban próximas unas de otras y formaban aldeas, que se protegían con muros o empalizadas.

**La alimentación.** La caza, la pesca y la recolección dejaron de ser las únicas formas de alimentarse, porque las personas aprendieron a producir sus propios alimentos.

**Los vestidos.** Se vestían con pieles y con tejidos que aprendieron a fabricar.

**Los descubrimientos e inventos:** La cerámica. El telar. Herramientas. Hicieron azadas con piedra, hoces y molinos para.

### El inicio de la Edad de los Metales

Hace unos 7.000 años, las personas comenzaron a fundir y forjar los metales para fabricar objetos. Por eso, a este periodo se le llama Edad de los Metales. El primer metal que utilizaron fue el cobre. Más tarde usaron el bronce y finalmente el hierro. El uso de los metales les permitió fabricar armas, adornos y herramientas más resistentes que las que hacían con piedras en épocas anteriores. Con los metales realizaron armas, como espadas, hachas...; adornos, como broches, brazaletes...; y herramientas para la agricultura, como azadas y hoces.

### ¿Cómo vivían en la Edad de los Metales?

Al inicio de esta época, solo había metales en las aldeas cercanas a las minas. Por eso, esas aldeas fueron creciendo y se convirtieron en poblados y, más tarde, en ciudades, algunas habitadas por miles de personas.

**Las ciudades.** Eran, en general, pequeñas y estaban protegidas por una empalizada. Las viviendas eran pequeñas, con muros de adobe o piedra y techos de paja.

**Los inventos.** La rueda, la vela en a los barcos y el arado permitió labrar más tierra en menos tiempo.

**Una sociedad más compleja.** En la Edad de los Metales surgieron nuevas ocupaciones. Surgió el comercio y aparecieron los **comerciantes**. Algunas personas se especializaron en defender a la población, es decir, se convirtieron en **guerreros**. Las ciudades tenían un **jefe**.

1. ¿Cuándo comenzó la Edad de los Metales? Pon sólo el número.